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O VICE-GOVERNADOR DO ESTADO, 
RICARDO FERRAÇO, INAUGUROU, NESTA 
QUINTA-FEIRA (08), O NOVO CENTRO DE 
REFERÊNCIA ESPECIALIZADO DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL (CREAS) E A OBRA 
DE REFORMA E AMPLIAÇÃO DO CENTRO 
DE REFERÊNCIA DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
(CRAS) DE IÚNA, NA MICRORREGIÃO 
CAPARAÓ. AO TODO, FORAM INVESTIDOS 
R$ 1,3 MILHÃO NA MELHORIA DA REDE DE 
ATENDIMENTO DA ASSISTÊNCIA SOCIAL 
DO MUNICÍPIO.

NESTE DIA DAS MÃES, CELEBRADO NO 
DOMINGO (11/5), O GOVERNO DE MINAS 
ANUNCIA UM PASSO HISTÓRICO PARA 
FORTALECER O CUIDADO COM A SAÚDE 
MATERNO-INFANTIL: A IMPLANTAÇÃO, AINDA 
EM 2025, DA PRIMEIRA REDE DE MEDICINA 
FETAL NO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE (SUS). A 
INICIATIVA VAI OFERECER, DE FORMA INÉDITA 
NO PAÍS, DIAGNÓSTICOS AVANÇADOS E 
TRATAMENTOS PARA INTERCORRÊNCIAS 
DURANTE A GESTAÇÃO, COM FOCO ESPECIAL 
NOS CASOS QUE EXIGEM INTERVENÇÃO ANTES 
DAS 25 SEMANAS.

O GOVERNADOR DO ESPÍRITO SANTO, RENATO 
CASAGRANDE, PARTICIPOU, NESSA QUINTA-
FEIRA (08), DO EVENTO “ACELERA ESPÍRITO 
SANTO”, REALIZADO EM SÃO PAULO (SP). O 
EVENTO REUNIU CERCA DE 100 CONVIDADOS 
ENTRE EMPRESÁRIOS, AUTORIDADES E 
LIDERANÇAS DOS SETORES DE ATACADO 
DISTRIBUIDOR E COMÉRCIO EXTERIOR PARA 
DEBATER OPORTUNIDADES DE NEGÓCIOS, 
TENDÊNCIAS DE MERCADO E REFORÇAR A 
POSIÇÃO ESTRATÉGICA DO ESTADO.
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Neste Dia das Mães, celebrado no 
domingo (11/5), o Governo de Minas 
anuncia um passo histórico para 
fortalecer o cuidado com a saúde 
materno-infantil: a implantação, 
ainda em 2025, da primeira Rede de 
Medicina Fetal no Sistema Único de 
Saúde (SUS). A in ic iat iva vai 
oferecer, de forma inédita no país, 
d i a g n ó s t i c o s  a v a n ç a d o s  e 
tratamentos para intercorrências 
durante a gestação, com foco 
especial nos casos que exigem 
intervenção antes das 25 semanas.
"Minas está mostrando que é 
possível inovar no SUS, com 
planejamento, responsabilidade e 
foco na vida. Ao implantar a primeira 
Rede de Medicina Fetal do país, 
co locamos  nosso  es tado  na 
vanguarda do cuidado materno-
infantil e deixamos um legado para 
futuras gerações de mineiros", afirma 
o vice-governador Mateus Simões.
A nova rede, coordenada pela 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG), vai ampliar 
o acesso a consultas especializadas, 
exames ultrassonográficos de alta 
complexidade e procedimentos 
cirúrgicos intrauterinos. Tudo isso 
para garantir diagnóstico precoce, 
in tervenção opor tuna e  mais 
qualidade de vida para mães e 
bebês.
"A organização e diretrizes da rede 
de medicina fetal são pioneiras no 
B r a s i l  e  t r a r ã o  b e n e f í c i o s 
imensuráveis para as famílias 
mineiras. Minas tem atuado de forma 
f i r m e  p a r a  g a r a n t i r  a c e s s o , 
diagnóstico, assistência e cuidado 
integral à saúde de gestantes, 
parturientes, puérperas e crianças", 
destaca o secretário de Estado de 
Saúde, Fábio Baccheretti.
Para a diretora de Gestão da 
Integralidade do Cuidado, Lírica 
Salluz Mattos Pereira, a implantação 
da rede é mais do que um avanço 

técnico: é um 
g e s t o  d e 
acolhimento.

“Vamos facilitar 
o  a c e s s o ,  a 
i den t i f i cação 
p r e c o c e  e  o 
encaminhamen
to para exames 
e cirurgias, com 
u m  o l h a r 
h u m a n i z a d o 
p a r a  a s 
gestantes e os 

fetos que precisarem de atenção 
especializada”, afirma.
Amor e assistência na hora de nascer
A história de Katharina, hoje com 7 
anos, é um símbolo da força da vida e 
da importância de uma rede bem 
estruturada. A mãe dela, Kênia 
C a r v a l h o ,  e n f r e n t o u  s é r i a s 
complicações durante a gestação e 
deu à luz prematuramente, com 
apenas 25 semanas.

“Tive pressão alta desde o início da 
g r a v i d e z .  P o r  c a u s a  d e  u m 
sangramento, fui parar no Hospital 
Risoleta Neves e, depois, transferida 
p a r a  a  M a t e r n i d a d e  O d e t e 
Valadares. Não teve jeito: foi preciso 
fazer o parto prematuro. Mas recebi 
todo o cuidado e minha filha também. 
Ela ficou na UTI até formar melhor o 
pulmãozinho. Sempre foi forte. Ela 
lutou muito. É uma guerreira”, 
emociona-se a mãe.
Linha de cuidado: do pré-natal ao 
crescimento do bebê
Em 2024, a SES-MG lançou a Linha 
de Cu idado Materno- In fant i l , 
documento que orienta os serviços 
de saúde desde o planejamento da 
gestação até o primeiro ano de vida 
da criança. A proposta é garantir um 
percurso assistencial contínuo, 
reduzir desigualdades e melhorar os 
indicadores de saúde materno-
infantil.
A mulher que decide ser mãe 
encontra na Atenção Primária à 
Saúde o acolhimento inicial, com 
consultas de pré-natal e orientações 
fundamentais. Se necessário, é 
e n c a m i n h a d a  p a r a 
acompanhamento especializado. 
Após o parto, mãe e bebê seguem 
acompanhados pelas equipes da 
unidade de saúde, com foco na 
s a ú d e  d a  p u é r p e r a  e  n o 
desenvolvimento infantil.
“As equipes da Atenção Primária 

atuam no planejamento reprodutivo e 
sexual, orientam o cuidado no pré-
nata l ,  par to ,  amamentação e 
garantem apoio para que as mães 
possam cuidar bem de seus filhos”, 
afirma Lírica.

As UBS oferecem consultas e 
realizam exames, como o teste do 
pezinho, além da vacinação e o 
acompanhamento do crescimento e 
desenvolvimento das crianças por 
meio da puericultura. 

Minas conta com mais de 340 
instituições de saúde que atendem 
partos e nascimentos segundo 
diretrizes de humanização. Dessas, 
144  fazem par te  da  Po l í t i ca 
Hospitalar Valora Minas, que prevê o 
repasse de mais de R$ 169 milhões 
em 2025 para o fortalecimento da 
rede.
Projetos estratégicos
Para enfrentar  a morta l idade 
materna e infantil, Minas implantou o 
Projeto Aurora, que visa reduzir a 
Razão de Mortalidade Materna de 40 
para 30 por 100 mil nascidos vivos, e 
a Taxa de Mortalidade Infantil para 
menos de um dígito por mil nascidos 
vivos até 2027, em alinhamento com 
os Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável da ONU.

Além disso, o Estado aderiu à 
estratégia Zero Morte Materna por 
Hemorragia (0MMxH), em parceria 
com o Ministério da Saúde e a 
Organização Pan-Americana da 
Saúde (Opas). A ação inclui oficinas 
com profissionais de saúde para 
qualificação do cuidado e prevenção 
de óbitos por hemorragia, uma das 
principais causas de morte materna. 
Atualmente, 27 instituições mineiras 
já participam do projeto.

Em fevereiro de 2025, o Governo de 
Minas lançou também o programa 
Filhos de Minas, voltado à redução 
da mortalidade materno-infantil por 
m e i o  d o  i n c e n t i v o  a o 
a c o m p a n h a m e n t o  p r é - n a t a l . 
Gestantes inscritas no Bolsa Família 
que realizarem pelo menos cinco 
consultas até a 28ª semana ou sete 
consultas ao longo da gestação e 
estiverem com a vacinação em dia 
recebem um kit de enxoval completo. 
A previsão é distribuir 38.760 kits 
somente em 2025, com investimento 
de R$ 12,5 milhões.
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CASAGRANDE FORTALECE PROTAGONISMO CAPIXABA EM 
LOGÍSTICA E COMÉRCIO EXTERIOR EM EVENTO INÉDITO 

EM SÃO PAULO
O governador do Espírito 
Santo, Renato Casagrande, 
participou, nessa quinta-
feira (08), do evento “Acelera 
Espírito Santo”, realizado em 
São Paulo (SP). O evento 
r e u n i u  c e r c a  d e  1 0 0 
c o n v i d a d o s  e n t r e 
empresários, autoridades e 
lideranças dos setores de 
a tacado  d is t r i bu ido r  e 
comércio exter ior  para 
debater oportunidades de 
negócios, tendências de 
mercado e reforçar a posição 
estratégica do Estado.
Promov ido  em parcer ia  pe lo 
S i n d i c a t o  d o  C o m é r c i o  d e 
Exportação e Importação do Espírito 
Santo (Sindiex) e pelo Sindicato do 
Comércio Atacadista e Distribuidor 
do Espírito Santo (Sincades), o 
encontro teve como foco ampliar a 
visibilidade do Espírito Santo junto ao 
mercado nacional e gerar conexões 
estratégicas capazes de consolidar o 
estado como referência logística e 
comercial do Brasil.

“Como é bom termos instituições que 
trabalham com esse nível  de 
preocupação com a melhoria do 
a m b i e n t e  d e  n e g ó c i o  p a r a 
p r o d u z i r m o s  c a d a  v e z  m a i s 
oportunidades, gerar empregos e 
fazer com que o nosso Estado se 

desenvolva. Hoje, o Espírito Santo é 
um exemplo para o Brasil. Nós temos 
pressa em ter as condições para 
enfrentar os desafios que estão pela 
frente. Queremos ser uma porta de 
entrada do mundo para o Brasil e 
uma porta de saída dos produtos 
nacionais para o mundo”, afirmou o 
governador.
A abertura do evento foi conduzida 
pelos presidentes das entidades 
organizadoras, Idalberto Moro 
(Sincades)  e Sidemar Acosta 
(Sindiex), que também ressaltaram o 
potencial  capixaba como hub 
logístico nacional e internacional. 
Idalberto Moro destacou o potencial 
portuário do Espírito Santo e a 
posição logística do Estado.
"O Espírito Santo conta atualmente 
c o m  3 , 6  m i l h õ e s  d e  m e t r o s 
quadrados de área de armazenagem 

e outros 750 mil metros 
quadrados em construção. 
Além disso, dois novos 
portos estão sendo erguidos 
e outros dois se encontram 
e m  p r o c e s s o  d e 
licenciamento. Esse avanço 
expressivo na infraestrutura 
l o g í s t i c a ,  t a n t o  n a 
armazenagem quanto na 
área portuária, posiciona o 
e s t a d o  c o m o  u m  h u b 
estratégico nacional para 
distribuição, importação e 

e x p o r t a ç ã o .  O  c e n á r i o  é 
extremamente promissor", enfatizou 
Idalberto Moro.
Já o presidente do Sindiex reforçou a 
importância do associativismo e dos 
projetos de infraestrutura em 
andamento no Estado para o 
c r e s c i m e n t o  e c o n ô m i c o  e 
sustentável. “Temos um desafio em 
2032, com a reforma tributária, mas 
estamos desenvolvendo ações para 
sanar os obstáculos e seguir com as 
operações”, disse Sidemar Acosta.
O secretário de Estado da Fazenda, 
Benício Costa, e o deputado federal e 
coordenador da Bancada Capixaba 
em Brasília, Josias Da Vitória, 
também participaram do evento.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Governo

O Hospital Estadual de Urgência e 
Emergência (HEUE) ‘São Lucas’ 
c e l e b r a  m a i s  u m a  c o n q u i s t a 
significativa para sua equipe e para 
toda a instituição. A Unidade de Terapia 
I n t e n s i v a  ( U T I )  r e c e b e u  d o i s 
importantes selos concedidos pela 
Epimed Solutions, empresa referência 
em análise de dados para gestão 
hospitalar e qualidade assistencial: o 
Selo de UTI Eficiente e, pela primeira 
vez, o Selo UTI Top Performer.
O cer t i f i cado  Top  Per fo rmer  é 
concedido apenas às UTIs que atingem 
os melhores resultados clínicos aliados 

a uma gestão ef ic iente  de 
recursos, garantindo excelência 
no cuidado aos pacientes críticos. 
Os indicadores considerados 
incluem mortalidade, tempo de 
permanência na unidade e outros 
dados que refletem o padrão de 
qua l idade  e  segurança  na 
assistência.
A  c o n q u i s t a  r e f o r ç a  o 
compromisso do Hospital São 
L u c a s  c o m  a  s e g u r a n ç a 

assistencial, a gestão eficiente e a 
valorização de equipes técnicas 
qualificadas, colocando a instituição 
entre os destaques nacionais em 
cuidado intensivo.
A coordenadora da UTI e Hemodiálise 
do ‘São Lucas’,  Jéssica Sodré, 
salientou que esses selos indicam que 
a UTI alcançou altos padrões de 
qualidade e segurança, com impacto 
direto na confiança dos pacientes e 
familiares. “Para nós, profissionais da 
UTI, esse reconhecimento público é 
reflexo do trabalho duro, da dedicação 

diária e da competência técnica de toda 
a equipe. Isso gera muito orgulho e nos 
motiva a manter, e até superar, esses 
padrões de cuidado”, destacou.
A diretora assistencial do HEUE, 
Silvane Damasceno, também ressaltou 
a importância da conquista. “Receber 
os selos ‘UTI Top Performer’ e ‘UTI 
Eficiente’ é motivo de grande orgulho 
p a r a  o  ‘ S ã o  L u c a s ’ .  E s s e s 
r e c o n h e c i m e n t o s  t r a d u z e m  o 
compromisso diário da nossa equipe 
com a excelência, a segurança do 
paciente e a efetividade no cuidado. 
São frutos de um trabalho integrado, 
baseado em evidências, em que a 
humanização e a qualidade caminham 
juntas. Celebramos não apenas o 
reconhecimento, mas, principalmente, 
a certeza de que estamos no caminho 
certo, promovendo cuidado com 
r e s p o n s a b i l i d a d e ,  t é c n i c a  e 
sensibilidade”, frisou Damasceno.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa

Domingo - 11 de Maio de 2025

UTI DO HOSPITAL SÃO LUCAS CONQUISTA DOIS 
IMPORTANTES SELOS DE QUALIDADE E EXCELÊNCIA
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O vice-governador do Estado, 
Ricardo Ferraço, inaugurou, 
nesta quinta-feira (08), o novo 
C e n t r o  d e  R e f e r ê n c i a 
Especializado de Assistência 
Social (Creas) e a obra de 
reforma e ampliação do Centro 
de Referência de Assistência 
Social (Cras) de Iúna, na 
microrregião Caparaó. Ao 
todo, foram investidos R$ 1,3 
milhão na melhoria da rede de 
atendimento da assistência 
social do município.
“ S ã o  e s t r u t u r a s  c o m 
capacidade técnica de realizar 
mais de dois mil atendimentos por mês. 
Isso é mais proteção social e dignidade 
aos cidadãos e às famílias. Mais uma 
parceria firme que se confirma entre os 
governos estadual e municipal. Temos 
um governo com DNA municipalista, 
com entregas e obras que repercutem 
com eficiência nas cidades. Com 
organização, bons projetos, gestão e 
capacidade de investimento, estamos  

p romovendo  me lhor ias  nos  78 
municípios capixabas”, destacou 
Ferraço.
As melhorias nos equipamentos 
permitirão que a rede socioassistencial 
possa atender melhor às necessidades 
d a s  f a m í l i a s  e  i n d i v í d u o s  d a 
comunidade, oferecendo serviços 
voltados para crianças, adolescentes, 
jovens,  idosos e  pessoas com 

d e f i c i ê n c i a ,  a l é m  d e 
proporcionar um ambiente 
digno de trabalho para as 
equipes locais.
“O investimento do Governo do 
E s t a d o  e m  p o l í t i c a s  d e 
assistência social no Espírito 
S a n t o  d e m o n s t r a  o 
compromisso com a melhoria 
contínua do atendimento e da 
assistência à população”, 
comentou a secretária de 
E s t a d o  d e  T r a b a l h o , 
A s s i s t ê n c i a  e 
Desenvolv imento Soc ia l , 
Cyntia Figueira Grillo.

Estiveram presentes o prefeito de Iúna, 
Romário Vieira; o deputado federal 
Gi lson Danie l ;  e  os deputados 
estaduais Dary Pagung, Vandinho Leite 
e Allan Ferreira.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Imprensa da Vice-
Governadoria

IÚNA RECEBE INVESTIMENTOS EM EQUIPAMENTOS DA 
ASSISTÊNCIA SOCIAL

O Governo do Estado inaugurou, 
n e s s a  q u a r t a - f e i r a  ( 7 ) ,  o 
recapeamento de duas importantes 
rodovias rurais de Guarapari, que 
formam a região conhecida no 
município como Rota da Ferradura. 
As obras fazem parte do Programa 
Caminhos do Campo, coordenado 
pela Secretaria da Agricultura, 
Abastecimento, Aquicultura e Pesca 
(Seag), e têm como objetivo melhorar 
a mobilidade, a segurança viária e as 
condições de escoamento da 
produção rural.
Um dos trechos revitalizados é o que 
dá acesso à comunidade de Buenos 
Aires, com três quilômetros de 
extensão e investimento de R$ 1,4 
milhão. O outro trecho dá acesso à 
localidade de Jabuti, com 8,5 
quilômetros de extensão e aporte de 
R$ 4,3 milhões, e também integra a 
malha viária rural do município e 

c o n e c t a 
l o c a l i d a d e s 
estratégicas do 
i n t e r i o r  d e 
Guarapari.
A solenidade de 
entrega contou 
com a presença do 
g o v e r n a d o r 
R e n a t o 
Casagrande; do 
vice-governador 
Ricardo Ferraço; 
do  p re fe i t o  de 
G u a r a p a r i , 

Rodrigo Borges; do secretário de 
Estado da Agricultura, Enio Bergoli; 
a l ém de  l i de ranças  l oca i s  e 
produtores da região.
“ E s t a m o s  e n t r e g a n d o  d o i s 
recapeamentos para essa região 
linda de Guarapari. Buenos Aires tem 
crescido muito com restaurantes, 
bares, cervejarias e pousadas. Esse 
é um cantinho que está sendo 
descoberto e que vem encantando 
quem vem aqui. Como sempre digo, 
a gente faz obras para tratar bem 
quem vive aqui e consequentemente, 
a gente atrair turistas. As vias 
pavimentadas vão trazer mais 
dignidade aos moradores e aos 
empreendedores, fomentando a 
economia dessa linda região”, 
afirmou o governador.
Para o secretário da Agricultura, as 
obras representam também um 

avanço importante para fortalecer a 
in f raes t ru tu ra  ru ra l .  “A nova 
pav imentação garante  que o 
produtor tenha condições adequadas 
para trabalhar, transportar sua 
produção e acessar os serviços 
essenciais. O Programa Caminhos 
do Campo reafirma o compromisso 
do Governo do Estado com o 
desenvolvimento do interior, com 
ações concretas que geram impactos 
positivos na economia e na qualidade 
de vida da população rural”, destacou 
Enio Bergoli.
A s  i n t e r v e n ç õ e s  i n c l u e m 
r e c a p e a m e n t o  a s f á l t i c o  e 
implantação de nova sinalização 
horizontal e vertical, garantindo mais 
segurança e eficiência no tráfego 
local. As melhorias fazem parte de 
um pacote de investimentos de R$ 72 
milhões anunciado em dezembro de 
2024 pelo Governo do Estado, 
voltado à recuperação de 19 trechos 
de estradas rurais em 17 municípios 
c a p i x a b a s ,  t o t a l i z a n d o  3 3 
quilômetros de obras em andamento 
em quatro rodovias.
Imagens galeria: Divulgação Seag e 
Mateus Fonseca/Gov (solenidade)

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Governo

GOVERNO DO ESTADO INAUGURA OBRAS DE 
RECAPEAMENTO DE RODOVIAS RURAIS EM GUARAPARI

Domingo - 11 de Maio de 2025
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O governador do Estado, 
Renato Casagrande, lançou, 
na manhã desta quarta-feira 
(19), o programa Espírito 
S a n t o  M a i s  I n t e l i g e n t e 
( E S + I n t e l i g e n t e ) ,  e m 
cerimônia realizada no Palácio 
Anch ie ta ,  em  V i t ó r i a .  A 
iniciativa visa a promoção da 
t ransformação dig i ta l  no 
Estado, facilitando o acesso da 
popu lação  aos  se rv i ços 
governamentais e fortalecendo 
a gestão pública.
O programa é coordenado pela 
Secretaria da Ciência, Tecnologia, 
Inovação e Educação Profissional 
(Secti), em parceria com o Instituto 
de Tecnologia da Informação e 
Comunicação do Espírito Santo 
(Prodest)  e as Secretar ia da 
Segurança Pública e Defesa Social 
(Sesp) e Economia e Planejamento 
(SEP). O ES+Inteligente conta ainda 
com o apoio do Banco Mundial, 
instituição parceira no financiamento 
da iniciativa.
Com investimento total de US$ 76,5 
milhões – incluindo a contrapartida 
do Governo do Estado -, o programa 
tem execução prevista para os 
p r ó x i m o s  c i n c o  a n o s .  O 
ES+Inteligente tem o objetivo de 
modernizar e inovar a prestação de 
serviços públicos, tornando-os mais 
eficientes, acessíveis e conectados à 
realidade dos capixabas.
O programa está estruturado em três 
grandes áreas:  Ampl iação da 
capacidade de armazenamento e 
processamento de dados dos 
serviços públicos por meio da 
construção de um novo Data Center, 
garant indo mais  e f i c iênc ia  e 
s e g u r a n ç a  n a  g e s t ã o  d e 
informações; Desenvolvimento de 
um portal digital que reunirá, de 
forma inteligente e integrada, os 
serviços públicos, tornando o acesso 
mais rápido e simples para os 
cidadãos; e a Construção do Centro 
Integrado de Defesa Social (CIDES), 
que apr imorará a resposta a 
emergênc ias ,  aumen tando  a 
segurança e proteção da população 
capixaba.
“Pedi à nossa equipe celeridade na 
implementação do ES+Inteligente, já 
que o programa tem o objetivo de 
colocar a Administração Pública em 
sintonia com as necessidades da 
sociedade. Precisamos estar na 
mesma velocidade das mudanças do 
mundo e de que hoje o setor privado 
contempla. Quando retornei ao 
governo em 2019, decidi que era 

preciso fazer uma virada no que se 
refere à oferta do serviço público para 
a sociedade e que o caminho era a 
tecnologia. Aumentamos nossa 
eficiência, eliminamos o uso do papel 
na tramitação de processos e 
reforçamos a transparência”, afirmou 
o governador Casagrande.
O secretário de Estado da Ciência, 
Tecnologia, Inovação e Educação 
Profissional, Bruno Lamas, enfatizou 
o impacto positivo da iniciativa. “Esse 
programa é um grande passo para 
um Espírito Santo mais moderno, 
conectado e inovador. Vamos 
oferecer serviços mais ágeis e 
eficientes, trazendo mais qualidade 
de vida e facilitando o dia a dia da 
população”, disse.
“ A a g e n d a  d a  t e c n o l o g i a  é 
fundamental e peça chave na 
segurança pública em qualquer lugar 
do mundo hoje. O Espírito Santo 
caminha a passos largos para estar 
entre os mais modernos do País e 
essa missão com o Banco Mundial, 
grande parceiro nosso nesse projeto, 
vem para agregar no processo de 
desenvolvimento do novo Centro 
Integrado de Defesa Social, que é um 
dos produtos que serão englobados 
no programa. Todos ganham muito, 
mas tudo é fe i to  em pro l  da 
população e com o objetivo de 
entregar mais qualidade no serviço 
público, como o governador sempre 
nos exige”, pontuou o secretário de 
Estado da Segurança Pública e 
D e f e s a  S o c i a l ,  L e o n a r d o 
Damasceno.
Já o diretor-geral 
d o  P r o d e s t , 
Marcelo Cornélio, 
d e s t a c o u  a 
r e l e v â n c i a  d a 
iniciativa e sua 
abrangência. "A 
c o n s t r u ç ã o  d o 
s e g u n d o  D a t a 
Center do Estado 
é  f u n d a m e n t a l 
para fortalecer a 
i n f r a e s t r u t u r a 

tecnológica da Administração 
Pública. Com um ambiente 
moderno e seguro, poderemos 
garantir a continuidade dos 
serviços digitais e a proteção 
d e  d a d o s  e s t r a t é g i c o s , 
p romovendo  inovação  e 
eficiência no setor público", 
afirmou.
A parcer ia com o Banco 
Mundial foi viabilizada após 
negociações realizadas pela 
Subsecretaria de Captação de 

Recursos (Subcap), vinculada à 
S e c r e t a r i a  d e  E c o n o m i a  e 
Planejamento. A Subcap tem como 
competência, entre outras, promover 
a captação de recursos nacionais e 
internacionais para a implementação 
de programas e projetos que 
integram as diretrizes do Governo do 
Estado. O investimento total no 
projeto é de US$ 76,5 milhões, sendo 
US$ 61,2 milhões captados com o 
BIRD e US$ 15,3 milhões de 
contrapartida do Estado.
"O ES + Inteligente é um projeto que 
está em total consonância com uma 
das premissas da gestão do 
governador Renato Casagrande, que 
é a de colocar o Espírito Santo numa 
nova era digital. Com a parceria com 
o BIRD, vamos conseguir ampliar a 
capacidade de armazenamento de 
dados do governo e a oferta de 
serviços aos capixabas em formato 
muito mais acessível e dinâmico. No 
campo da segurança pública, os 
ganhos também são gigantescos, 
isso porque o projeto se soma a 
outros robustos investimentos em 
infraestrutura tecnológica que o 
governo  já  vem execu tando, 
tornando a resposta das forças 
policiais cada dia mais célere e 
resolut iva para a sociedade”, 
pontuou o secretário de Estado de 
Economia e Planejamento, Álvaro 
Duboc.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Governo

AGÊNCIAS PÚBLICAS PODERÃO TER ATENDIMENTO POR 
MENSAGEM DE ÁUDIO
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Um projeto de lei (PL 
32/2025) em tramitação 
na Assembleia Legislativa 
(Ales) proíbe a utilização 
de recursos públicos - 
s e j a m  d i r e t o s ,  p o r 
renúncia fiscal ou de 
qualquer outra origem - 
p a r a  c o n t r a t a ç ã o , 
financiamento, patrocínio 
ou  apo io  a  eventos , 
apresentações artísticas, 
culturais ou qualquer 
prática semelhante que 
p r o m o v a  o u  r e a l i z e 
apologia ao crime organizado ou a 
facções criminosas.
O autor da iniciativa é o deputado 
Lucas Polese (PL). Na justificativa, o 
parlamentar destaca que incitar 
práticas criminosas não apenas 
c o n t r a r i a  o s  p r i n c í p i o s 
constitucionais da moralidade e do 
interesse público, como também 
constitui crime. "Segundo o Código 
Penal, art. 286, incitar, publicamente, 
a prática de crime gera pena de 
detenção, de três a seis meses, ou 
multa", afirma. 
Além disso, ele lembra que a 
apologia ao crime contribui para a 
normal ização e o est ímulo à 
c r im ina l idade ,  com impac tos 
negativos sobre a sociedade. "Não à 
toa, manifestações artísticas que 

exaltam o crime organizado têm sido 
associadas ao aumento da violência 
e à influência negativa sobre jovens e 
comunidades vulneráveis", completa 
Polese.
O projeto será avaliado pelas 
comissões de Justiça, de Defesa dos 
Direitos Humanos, de Cultura e de 
Finanças antes de ser votado pelos 
deputados. 
Acompanhe o andamento do PL 
32/2025. 
Multa
A proposta determina que o não 
cumprimento da medida implique na 
devolução integral dos recursos 
utilizados, acrescidos de multa de 
50%, sem prejuízo das sanções 
administrativas, civis e penais 
cabíveis. 
E, ainda, que os órgãos responsáveis 

pelos recursos públicos 
deverão também cumprir 
a  v i r t u a l  l e i ,  c o m  a 
p o s s i b i l i d a d e  d e 
suspensão de projetos em 
desconformidade.
Lei Anti-Oruam
O deputado capixaba não 
e s t á  s o z i n h o  c o m 
iniciativas desse teor. Em 
S ã o  P a u l o ,  f o r a m 
protocolados projetos 
p a r e c i d o s ,  t a n t o  n a 
Assembleia Legislativa 
q u a n t o  n a  C â m a r a 

Municipal da capital. Um dos projetos 
recebeu o apelido de "Lei Anti-
Oruam". 
O rapper com esse nome atualmente 
tem uma das músicas mais ouvidas 
no Brasil pela plataforma de músicas, 
vídeos e podcast Spotify. Ele é filho 
de Marcinho VP, traficante que está 
preso, apontado como líder do 
Comando Vermelho. VP foi acusado 
de homicídio qualificado, formação 
de quadrilha, tráfico de drogas e 
lavagem de dinheiro. Em um de seus 
shows, Oruam usou uma camiseta 
pedindo a liberdade do pai. 
A vereadora autora do projeto não 
cita o nome de Oruam no texto, mas 
criou um site, no qual deixa claro que 
quer proibir o artista de se apresentar 
em São Paulo.

NOVOS POLICIAIS PENAIS ESCOLHEM UNIDADE 
PRISIONAL DE LOTAÇÃO

O Inst i tuto Estadual  de Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos 
(Iema) dará continuidade ao curso de 
m e l i p o n i c u l t u r a  v o l t a d o  à s 
comun idades  do  en to rno  do 
Monumento Natural Estadual Serra 
das Torres (Monast). A segunda 
etapa tem caráter prático e será 
realizada nesta sexta-feira (21) e 
sábado (22), das 8h30 às 17h30, em 

dois locais: o Sítio Grãos de Ouro, em 
Muqui, e o Vale do Moitão do Sul, em 
Atílio Vivácqua.

A capacitação, realizada em parceria 
com a Vale e a empresa Jardim de 
Mel, busca fortalecer o conhecimento 
sobre a criação de abelhas sem 
f e r r ã o  e  i n c e n t i v a r  p r á t i c a s 
sustentáveis que beneficiem tanto o 

meio ambiente quanto a economia 
local. Nesta segunda fase, os 
participantes terão a oportunidade de 
aplicar os conhecimentos adquiridos 
na etapa teórica, realizada em 
dezembro. Entre as atividades 
programadas estão a divisão de 
colônias, manejo de caixas-racionais 
e a transferência de ninho isca.

O curso faz parte do Acordo de 
Cooperação Técnica entre o Iema e a 
Vale (Acordo de Cooperação Técnica 
nº IEMA x Vale Nº003/2020) e foi 
planejado pela equipe do Monast. As 
inscrições estão abertas e podem ser 
f e i t a s  p o r  m e i o  d o  l i n k : 
https://tinyurl.com/y9xbzkw4. 

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Iema

IEMA PROMOVE SEGUNDA ETAPA DO CURSO DE 
MELIPONICULTURA EM MUQUI E ATÍLIO VIVÁCQUA
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Com o  ob je t i vo  de  apresen ta r 
detalhadamente cada serviço ofertado 
pela assistência social, promovendo a 
in teg ração  en t re  os  se to res  e 
aperfe içoando o atendimento à 
população, a Prefeitura de Colatina, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Assistência Social ,  real izou um 
treinamento de capacitação para todos 
os servidores da pasta, em parceria 
com a empresa Captar.
A capacitação também serviu como 
e s p a ç o  d e  e s c u t a  p a r a  o s 
trabalhadores, permitindo identificar 
desafios e oportunidades de melhoria 
nos serviços prestados. Um dos 
avanços discutidos foi a informatização 
dos processos da secretaria, que 
permitirá maior controle e eficiência na 
gestão das demandas da população. 
Em breve, será possível acompanhar 
em tempo real, por meio de um 

aplicativo, dados como o 
número de atendimentos nos 
C R A S ,  s o l i c i t a ç õ e s  d o 
Cadastro Único, acessos ao 
Bolsa Família e ao Vale Gás, 
e n t r e  o u t r o s  s e r v i ç o s 
essenciais.
Fábio Ramos, suporte técnico 
da empresa Captar, destacou 
a importância do treinamento 
para qualificar os servidores e 
aprimorar o atendimento às 
famíl ias em situação de 

vulnerabilidade.
“O principal objetivo é proporcionar aos 
trabalhadores do SUAS uma melhor 
compreensão do atendimento social e 
do acompanhamento familiar, com foco 
na qualificação profissional e na 
inserção dessas famílias no mercado 
de trabalho. Queremos que essas 
pessoas consigam autonomia e tenham 
condições de melhorar sua qualidade 
de vida. Além disso, a modernização 
dos serviços permite uma gestão mais 
eficiente e transparente”, explicou.
Durante o evento, o prefeito de 
Colatina, Renzo Vasconcelos, reforçou 
o compromisso da gestão municipal 
com a inovação e o atendimento de 
qualidade à população.
“Estamos investindo na modernização 
da assistência social para garantir que 
as pessoas que mais precisam tenham 
acesso a um serviço ágil, organizado e 

humanizado. Essa capacitação é um 
passo importante para que nossos 
servidores estejam preparados para 
u t i l i z a r  a s  n o v a s  f e r r a m e n t a s 
tecnológicas, otimizando os processos 
e melhorando o acompanhamento das 
famílias atendidas”, afirmou.
A secretária municipal de Assistência 
Social, Michela Direne Penitente, 
ressaltou a relevância da iniciativa para 
o for ta lecimento da pol í t ica de 
assistência social no município.
“Esse treinamento é fundamental para 
que nossos servidores compreendam a 
importância do seu trabalho e como ele 
impacta diretamente na vida das 
f a m í l i a s  c o l a t i n e n s e s .  C o m  a 
i n f o r m a t i z a ç ã o  d o s  s e r v i ç o s , 
conseguiremos planejar melhor nossas 
ações e ofertar um atendimento mais 
assertivo e eficiente”, destacou.
A Prefei tura de Colat ina segue 
i nves t i ndo  em capac i t ações  e 
tecnologia para garantir que os serviços 
da assistência social sejam cada vez 
mais integrados, acessíveis e eficazes 
para toda a população.

Fotos:  Secretar ia  Munic ipa l  de 
Comunicação da Pre fe i tu ra  de 
Colatina.

Informações à Imprensa:
Secretaria Municipal de Assuntos 
Institucionais e Comunicação Social

SECRETARIA DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE COLATINA 
PROMOVE CAPACITAÇÃO PARA SERVIDORES COM FOCO 

NA MODERNIZAÇÃO E QUALIFICAÇÃO DOS SERVIÇOS

A primeira reunião da Comissão 
Permanente de Negociação entre a 
Prefeitura de Colatina e o Sindicato dos 
Serv idores Públ icos Munic ipais 
(SISPMC) foi realizada na última 
quarta-feira (19/02), consolidando um 
marco importante para o diálogo entre a 
a d m i n i s t r a ç ã o  m u n i c i p a l  e  o s 
servidores. A comissão foi criada pelo 
prefeito Renzo Vasconcelos por meio 
do Decreto nº 30.663/2025, com o 
objetivo de estabelecer um canal 
permanente para tratar das demandas 

da categoria.
Durante a reunião, os 
representantes do 
S I S P M C 
apresentaram uma 
ex tensa  pau ta  de 
r e i v i n d i c a ç õ e s , 
abordando questões 
f i n a n c e i r a s , 
administrativas e de 
o r g a n i z a ç ã o  d o 
trabalho. Entre os 
temas  d i scu t idos , 
d e s t a c a r a m - s e  a 
recomposição salarial 

conforme a inflação dos últimos anos, a 
criação da Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes (CIPA), o 
fornecimento de Equipamentos de 
Proteção Individual (EPIs) e o adicional 
de insalubridade para determinadas 
categorias.
Os pontos abordados serão levados ao 
conhecimento do prefeito e serão 
discutidos novamente na próxima 
reunião da comissão, que já está 
agendada para o dia 18 de março de 
2025.

R e p r e s e n t a n d o  o  M u n i c í p i o , 
participaram da reunião o Secretário de 
Ges tão  e  Desenvo lv imen to  de 
Pessoas, Edimar Natali Monteiro, e o 
Procurador-Geral  do Município, 
Genício Caliari Filho. Já pelo SISPMC, 
estiveram presentes a presidente 
Eliane de Fátima Inácio, o diretor 
jurídico Décio Alves de Rezende, 
Irenilda da Penha Pereira da Silva e 
Eduardo Bastos. A reunião também 
contou com a participação de Wanusa 
Santos Corrêa, representante do 
Sindaema.
Ao fim do encontro, a representação 
sindical elogiou a abertura ao diálogo 
estabelecida pela atual gestão, 
ressaltando a diferença em relação à 
administração anterior, com a qual não 
conseguiu avançar nas negociações.
Com essa iniciativa, a Prefeitura de 
Colatina reforça seu compromisso com 
a transparência e a valorização dos 
servidores municipais, buscando 
soluções conjuntas para atender às 
necessidades da categoria e aprimorar 
o serviço público na cidade.

PREFEITURA DE COLATINA REALIZA PRIMEIRA REUNIÃO DA 
COMISSÃO PERMANENTE DE NEGOCIAÇÃO COM O SISPMC

Domingo - 11 de Maio de 2025



08

O Projeto de Lei (PL) 624/2019, que 
reserva 5% de vagas de empregos nas 
empresas prestadoras de serviço ao 
Estado para as mulheres vítimas de 
violência doméstica e familiar, causou 
debate na sessão ordinária desta terça-
feira (18) da Assembleia Legislativa 
(Ales). A matéria, de Iriny Lopes (PT), 
acabou não sendo votada por falta de 
quórum.
A iniciativa traz em anexo os PLs 
433/2021,  do  De legado Dan i lo 
Bahiense (PL); 56/2023, do deputado 
licenciado Tyago Hoffmann (PSB); e 
171/2023, de Denninho Silva (União). A 
proposição já havia recebido parecer 
favorável das comissões de Justiça, 
Cidadania (então separada de Justiça) 
e Segurança; e contrário de Finanças. 
Por ter recebido duas emendas orais de 
H o f f m a n n ,  f o i  p r e c i s o  p a s s a r 
novamente pelos colegiados. 
Uma emenda especifica que a norma 
abrange também os casos de dispensa 
ou inexigibilidade de licitação. A outra, 
diz que os gestores dos contratos 
púb l i cos  deve rão  p roduz i r  um 
documento quando as empresas 
enviarem informações alegando que 
não conseguiram contratar mulheres 
em situação de violência.
Foi determinada a formação de uma 
reunião conjunta das comissões, tendo 
Mazinho dos Anjos (PSDB) como 
relator. “Esse tipo de projeto é de 
responsabilidade da União por se tratar 
de alteração na legislação trabalhista e 

de licitações. O 
Estado estaria 
c r i a n d o  u m 
m o d e l o  d e 
l i c i t a ç ã o 
diferente do resto 
do país e criaria 
um embaraço 
j u r í d i c o .  ( . . . ) 
A i n d a  t e m  a 
q u e s t ã o  d a 
subjetividade: a 
v í t i m a  d e 
violência é só um 
b o l e t i m  d e 

ocorrência ou uma sentença transitada 
em julgado [quando não cabe mais 
recurso]?”, indagou.
A partir daí, vários parlamentares 
pediram a palavra para discutir a 
proposta. Camila Valadão (Psol) 
lembrou o elevado índice de violência 
contra as mulheres no Espírito Santo, 
pediu medidas concretas da Casa para 
atenuar essa real idade e disse 
discordar de parecer da Procuradoria 
que apontou a  in ic ia t iva  como 
inconstitucional.
“Tivemos lei federal aprovada, a 
14.133/2021 (nova Lei de Licitações), 
que prevê reserva de vagas para 
mulheres em situação de violência 
doméstica e familiar. A deputada quer 
garantir os mesmos mecanismos 
previstos na lei federal. Os argumentos 
da Procuradoria não se sustentam por 
causa dessa alteração. Não cria 
embaraço para a administração 
pública, reserva de vaga é política 
pública”, defendeu.
Já os deputados Callegari e Lucas 
Polese (ambos do PL) mostraram-se 
contrários à proposição. De acordo com 
eles, quando se fala em serviço público 
ou privado o que se quer é qualidade. 
“Por conta da questão do mérito, do 
direito do cidadão ou do consumidor de 
ter acesso ao que tem de melhor no 
mercado é que as políticas afirmativas 
estão em descrédito no mundo inteiro”, 
afirmou o primeiro. “Vamos selecionar 

p o r  c r i t é r i o s  q u e  n ã o  s ã o  a 
competência. Não podemos definir o 
quadro de funcionários da empresa dos 
outros”, completou o segundo.
Janete de Sá (PSB) salientou que quem 
conhece a periferia sabe que as vítimas 
de v io lênc ia  mui tas vezes não 
conseguem qualificação profissional e, 
consequentemente, uma vaga no 
mercado de trabalho. “Essa lei abre um 
espaço para elas. Muitas voltam para a 
cena da agressão porque não têm 
como subsistir diante das dificuldades 
econômicas”, frisou.
Ela ainda argumentou que existem 
dispositivos no próprio texto para 
proteger as empresas que não 
encontrarem mulheres para as vagas 
disponíveis. “Em janeiro o Espírito 
Santo foi o estado mais violento do país, 
foi um ‘janeiro sangrento’. Houve uma 
matança tanto de feminicídio quanto de 
homicídio de mulheres. A gente não 
pode ir na contramão da história e das 
mulheres”, alertou.
Por fim, Iriny usou da palavra para 
expor sua opinião. Ela recordou que foi 
relatora da Lei Maria da Penha (Lei 
Federal 11.340/2006) na Câmara 
Federal e sempre enfrentou a violência 
contra as mulheres. “Tem muito 
discurso contra feminicídio, mas na 
hora de votar lei a favor das mulheres o 
machismo aflora com força e mostra 
porque nossa sociedade carrega 
vergonhosamente essa mancha, das 
mulheres serem objeto de violência e 
morte”, lamentou.
Após as falas, o líder do governo na 
Ales, deputado Vandinho Leite (PSDB), 
solicitou verificação de quórum. Como 
apenas sete deputados registraram 
presença no painel eletrônico do 
Plenário Dirceu Cardoso a sessão foi 
encerrada e a votação das emendas 
dessa proposta e a análise das demais 
matérias ficaram para a próxima 
sessão, a ser realizada na manhã desta 
quarta-feira (19).

DEPUTADOS DEBATEM RESERVA DE VAGA PARA VÍTIMA 
DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA
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